

**de vecinos y generalmente pobres, (...) y que la causa de ser tan pobres los vecinos es por estar esta villa en el camino Real derecho por donde van a embarcar a Cartagena todos los soldados; y como este pueblo es pequeño y está en medio de La Roda y Albacete, pueblos de mucha vecindad, los dichos soldados ni quedan en La Roda ni pasan a Albacete por la misma causa; (...) y por esta razón que es notorio no se aumenta esta villa ni se aumentará...”(4).**

La lectura de estas líneas, redactadas por los escribanos de ambas entidades, precisa poco comentario. El primero, el de la ciudad de Chinchilla muestra unas circunstancias favorables para nuestro número de habitantes, aduciendo como causas, unas, económicas, la característica favorable de nuestro llano para la producción agraria y, otras, jurídicas, la ampliación de su jurisdicción. En la villa de La Gineta, es casi un S.O.S.; junto a la contribución, a las cargas reales y señoriales, estos vecinos hubieron de soportar una dura plaga, la del paso de los soldados en ruta hacia Cartagena, para, desde aquí, empeñarse en la lucha contra la Sublime Puerta o

contra el Protestante. Resultaba muy gravosa la política española de la dinastía Austríaca a nuestros vecinos de La Gineta, según se desprende de estas dolidas palabras que decía el escribano:“...les han de dar de comer lo que ellos quieren, y carros y bagajes en mucha cantidad sin pagarlos...”. Nuestra villa hubo de soportar durante los tiempos modernos este tipo de situaciones repetidas veces. Aunque le favoreciera su situación, a la vez le hacía víctima de cargas que había de sufrir como la anterior villa, al paso de los ejércitos españoles.

Existen otras causas generales, como, por ejemplo, las fluctuaciones de las cosechas y el alza consiguiente de los precios agrícolas ante una mala cosecha que exponen a la mayoría de una población a mantener su cuerpo subalimentado y propenso a la enfermedad y a la muerte, que , pudieran haberse producido en Albacete. La lectura de las actas de acuerdos municipales ayudaría a corroborar estas hipótesis.

(4) Textos citados por M. Panadero, “La Ciudad de Albacete”, tesis doctoral inédita.